

Povos Indígenas no Brasil

Fonte: El Comercio (Peru) Class.: Primo 93
Data: 12/01/86 Pg.: B8

Buscadores de oro asesinaron a 60 indios tukanos en Brasil

MANAUS (Brasil), 11 (EFE).- Por los menos 60 indios tukanos fueron muertos por 200 buscadores de oro (garimpeiros), que la semana pasada invadieron la reserva indígena de PariCachoeira, en Alto Amazonas, según se supo ayer en Manaus.

Las noticias llegadas a Manaus, capital del estado de Amazonas, señalan que la matanza de indios puede continuar en las próximas horas con la llegada de nuevos garimpeiros.

Dos diputados federales del estado pertenecientes al partido oficial PMDB, Arthur Virgilio y Joao Pedro Gonsalves, enviaron un telegrama al presidente José Sarney pidiendo su intervención para evitar el genocidio de indios en la región del Alto Río Negro, en la selva cercana a la frontera con Venezuela y Colombia.

Los parlamentarios decían en la nota que según las noticias extraoficiales llegadas del municipio de Sao

Gabriel de Cachieira, 60 tukanos murieron y se esperan nuevos enfrentamientos entre tukanos y garimpeiros.

Fuentes políticas manifestaron que los tukanos son pacíficos y sólo tienen armas primitivas, mientras que los garimpeiros usan metralletas y fusiles automáticos.

En declaraciones publicadas ayer por el diario 'Jornal do Comercio' de Manaus, el líder tukano Benedito Machado afirma que los garimpeiros están usando uniformes del ejército brasileño para engañar a los indios.

Las acusaciones de la matanza fueron ratificadas por el antropólogo y profesor de filosofía de la Universidad de Manus, Paulo Monte, quien dijo que los indios acusan a varias empresas mineras de financiar la expedición de hombres armados.